

ACTUALITÉS OLYMPIQUES

N°1373 18 MARS 2022

www.olympics.com actualites@olympic.org

FAX + 41 21 621 6216

ACTIVITÉS DU CIO PRÉSIDENT

Cette semaine à la Maison Olympique, le président du CIO, Thomas Bach, a rencontré le président du CNO ukrainien et membre du CIO, Sergii Bubka, pour discuter de l'aide humanitaire à la communauté olympique ukrainienne. Avec l'appui de la Solidarité Olympique à Lausanne et de son équipe en place au CNO en Ukraine, Bubka dirige un groupe de travail qui examinera l'affectation et la répartition du fonds de solidarité auprès de la communauté olympique et du mouvement sportif ukrainiens (voir aussi sous 'Autres nouvelles olympiques').



Également à la Maison Olympique, le président Bach a accueilli Ankie Spitzer, veuve de l'entraîneur d'escrime israélien, Andre Spitzer, qui figurait parmi les victimes de l'attentat survenu lors des Jeux Olympiques Munich 1972. Elle a remercié le président pour le moment de commémoration qui a eu lieu lors de la cérémonie d'ouverture des Jeux Olympiques Tokyo 2020. Ankie Spitzer était accompagnée par une équipe de tournage des Pays-Bas, qui produit un documentaire sur elle à l'approche du 50e anniversaire de l'attentat au village olympique de Munich qui sera célébré en septembre prochain.

Le président du CIO et le membre de la commission exécutive du CIO, Ivo Ferriani, qui est également président de la Fédération Internationale de Bobsleigh et Skeleton (IBSF), ont évoqué le succès des Jeux Olympiques d'hiver Beijing 2022 ainsi que divers sujets olympiques.

Le président a également rencontré la présidente de World Triathlon et membre du CIO, Marisol Casado, à la Maison Olympique. Lors de leur réunion, ils ont discuté de diverses questions olympiques, et en particulier des grands progrès accomplis en matière d'égalité des genres aux Jeux Olympiques. Casado préside le groupe de travail du CIO sur l'égalité des sexes.

Le président Bach a eu une conversation téléphonique avec le membre d'honneur du CIO et ancien secrétaire d'État américain, Henry Kissinger, avec lequel il a abordé un certain nombre de sujets d'actualité.

Cette semaine, le président a assisté à l'inauguration de la nouvelle exposition temporaire au Musée Olympique, <u>"Surfer sur la vague olympique"</u> ("Riding the Olympic Wave"). L'exposition présente les six nouveaux sports et disciplines qui ont été ajoutés au programme des Jeux Olympiques d'été (basketball 3x3, BMX freestyle, breaking, skateboard, escalade sportive et surf), ainsi que les contextes sociaux, culturels et artistiques dans lesquels ils s'épanouissent.

AUTRES NOUVELLES OLYMPIQUES

Le CIO a annoncé le 12 mars dernier qu'un premier montant de 200 000 USD a été débloqué pour soutenir la communauté olympique ukrainienne. Le fonds de solidarité annoncé par la commission exécutive (CE) du CIO et destiné à fournir une aide humanitaire à la communauté olympique ukrainienne a sélectionné les actions qui recevront un soutien financier initial. Le fonds a été créé par le CIO, la Solidarité Olympique et les Comités Olympiques Européens avec un petit groupe de travail dirigé par le président du CNO d'Ukraine et membre du CIO, Sergii Bubka. Communiqué complet ici.



Le CIO a salué la publication d'un nouveau rapport de l'Union européenne (UE) présentant un plan d'action pour parvenir à l'égalité des genres dans le sport. Publié par le groupe de haut niveau de l'UE sur l'égalité entre les hommes et les femmes dans le sport et intitulé "Towards More Gender Equality in Sport" (Pour une plus grande égalité entre hommes et femmes dans le sport), le rapport regroupe les diverses recommandations formulées et propose un plan d'action à la Commission européenne, aux gouvernements des États membres de l'UE, ainsi qu'aux organisations sportives et aux acteurs du sport dans la société civile. Communiqué complet ici.

Le Centre d'Études Olympiques du CIO a sélectionné huit projets pour le programme de bourses de recherche 2022 pour doctorants et jeunes académiques. Grâce à leur qualité académique, les huit projets de recherche ont été sélectionnés pour l'édition actuelle programme, qui vise à promouvoir les études olympiques dans les universités du monde entier. Parmi les sujets abordés : les effets de l'Agenda olympique 2020, le parkour face aux Jeux Olympiques et une étude du rôle des uniformes dans la sexospécificité aux Jeux Olympiques. Communiqué complet ici.

FÉDÉRATIONS INTERNATIONALES

FIÉTÉ



Lors de sa première réunion de l'année, le Conseil de World Athletics a pris un certain nombre de décisions importantes concernant

les prochains événements de la Série mondiale. Ainsi, ont été confirmées les dates de deux manifestations majeures en 2024. Les Championnats du monde d'athlétisme en salle à Glasgow (Grande-Bretagne) auront lieu du 1er au 3 mars, tandis que les Championnats du monde

d'athlétisme des moins de 20 ans à Lima (Pérou) auront lieu du 20 au 25 août. Tous les détails ici.



À l'occasion de la Journée internationale de la femme, la Fédération Internationale des Sociétés d'Aviron

(World Rowing) a lancé son guide de références *Women in Coaching.* Ce guide vise à soutenir les fédérations membres dans le recrutement, le développement et la rétention des femmes entraîneurs. Depuis la mise en place en 2014 de la stratégie d'égalité des sexes de World Rowing, l'amélioration de la parité au niveau des entraîneurs a été un objectif clé. Tous les détails <u>ici</u>.



Le secrétaire général de la Fédération internationale de canoë (ICF), Simon Toulson, a annoncé dernièrement sa démission après 15 ans passés à ce

poste. Il quittera sa fonction en avril 2022. Avant de rejoindre l'ICF, Toulson a travaillé au CIO, en Formule 1 et au club de football, Manchester United FC. Comme secrétaire général de l'ICF, il a été responsable de l'accroissement de l'audience du canoë à la télévision et sur les chaînes numériques, et a supervisé le lancement du para canoë et son inclusion aux Jeux Paralympiques Rio 2016, de même que l'ajout du slalom extrême en canoë aux Jeux Olympiques Paris 2024. L'égalité des sexes dans le programme de canoë-kayak a également été atteinte pendant son mandat. Tous les détails <u>ici</u>.



L'Union Cycliste Internationale (UCI) a annoncé que le

Forum UCI Bike City et Mobilité 2022 aura lieu dans l'UCI Bike City de Glasgow en Ecosse (Grande-Bretagne) les 27 et 28 octobre. Ce Forum est la conférence annuelle de l'UCI consacrée à la promotion d'une mobilité durable et active. Cet événement rassemble le monde du transport et du cyclisme, en plus de représentants



du réseau *UCI Bike City and Region*, des fédérations nationales, des Confédérations continentales, du département Advocacy et **Développement de l'UCI**, des partenaires marketing de la Fédération, et des experts de **l'industrie.** Infos complètes <u>ici</u>.



La Fédération internationale de judo (IJF) et le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) ont signé le mois dernier un protocole d'accord sur les programmes 'Judo pour la paix' et les activités de l'IJF pour aider à soutenir l'inclusion des réfugiés. Le HCR était représenté par Raouf Mazou, Haut-Commissaire assistant chargé des opérations et l'IJF par son président, Marius Vizer (photo). Le protocole se concentrera sur l'inclusion des réfugiés dans le sport, en mettant l'accent sur la cohésion sociale, le développement, la protection de l'enfance et l'équité entre les sexes. Tous les détails <u>ici</u>.



L'Union Internationale de Pentathlon Moderne (UIPM) a dévoilé sa toute

nouvelle plateforme éducative. La plateforme a été initialement lancée en 2017 en tant que centre de ressources pour les juges et les entraîneurs dans le cadre des programmes de certification des juges et des entraîneurs. La version mise à jour de 2022 inclura désormais également le programme centré sur les athlètes, qui sera bientôt lancé séparément. Plus de détails <u>ici</u>.



Quarante-et-un jeunes surfeurs du monde entier bénéficient de bourses de l'International Surfing

Association (ISA), après avoir postulé à ce programme pour 2021. Les surfeurs sont originaires de 18 pays, dont l'Équateur, le Salvador, les Fidji, l'Inde, l'Indonésie, la Jamaïque, le Maroc, les Philippines, le Sénégal, la Thaïlande et le Venezuela. Infos complètes <u>ici</u>.



World Triathlon a approuvé son plan stratégique global

pour 2022-2025, plan conçu pour développer le sport à l'échelle mondiale de la manière la plus durable et la plus inclusive possible. Le plan conduira également l'organisation vers des objectifs plus commerciaux sur le marché du triathlon. Infos complètes <u>ici</u>.

COMITÉS NATIONAUX OLYMPIQUES



L'Académie nationale olympique du CNO de la Barbade a organisé un webinaire sur les connaissances antidopage destiné aux jeunes athlètes. Sasha Sutherland, directrice exécutive de l'Organisation régionale

antidopage des Caraïbes (ORAD), a animé le webinaire pour les athlètes et leurs parents dans le cadre de l'engagement de l'ORAD à éduquer les athlètes sur la question antidopage avant de participer à une compétition. Le webinaire avait quatre objectifs : présenter aux athlètes le Code mondial antidopage, le processus de contrôle antidopage, les violations des règles antidopage et la Déclaration des droits antidopage des sportifs. Plus de détails <u>ici</u>. De plus, le CNO a annoncé que la boxeuse Kimberly Gittens, médaillée des Jeux d'Amérique centrale et des Caraïbes, a reçu une bourse du *Commonwealth Sport Women's Leadership Program*. Plus de détails ici.





Le CNO brésilien a fait une très belle surprise à la gymnaste Rebeca Andrade, championne olympique de Tokyo 2020 : la table de saut qu'elle a utilisée pour remporter sa médaille

d'or à Tokyo. Rebeca Andrade a reçu officiellement ce cadeau au Centre d'entraînement du CNO à Rio de Janeiro (photo). Infos détaillées <u>ici</u>.



Éducation aux valeurs, égalité, persévérance, visibilité et réussite ont été les mots les plus souvent mentionnés lors de la première Conférence Femme et Sport organisée le 16 mars par le CNO espagnol. Outre le président du CNO, Alejandro Blanco, la Conférence a vu la participation de pionnières dans le monde du management sportif et de plusieurs championnes olympiques qui ont parlé de leurs expériences et des différents challenges rencontrés au long de leur carrière sportive et professionnelle. Plus de détails ici.



Le Comité olympique et paralympique des États-Unis (USOPC) a annoncé que Tervel Dlagnev a reçu la médaille de bronze des Jeux Olympiques Londres 2012 pour l'épreuve de lutte libre (catégorie 120kg) lors d'une cérémonie de réattribution des médailles olympiques tenue le 6 mars à Lincoln, Nebraska. La cérémonie a eu lieu avant la finale du championnat de lutte de la Big Ten Conference à l'Université du Nebraska, où Dlagnev est entraîneur adjoint. La médaille de bronze lui a été remise par Anita DeFrantz, membre du CIO et du conseil d'administration de l'USOPC (photo). Rich Bender, directeur exécutif de USA Wrestling et membre du conseil d'administration de l'USOPC, était également présent. Infos complètes ici.



Le CNO de Hong-Kong, Chine a annoncé les noms des cinq récipiendaires des bourses olympiques

pour athlètes 'Paris 2024' (photo). Ces bourses aideront les athlètes à se préparer et potentiellement à se qualifier pour les Jeux Olympiques Paris 2024. Chacun d'entre eux recevra une subvention de 1 500 USD par mois de janvier 2022 à août 2024 afin de couvrir ses frais d'entraînement et de qualification. Plus de détails ici.





La championne olympique Distria Krasnigi et le champion d'Europe Akil Gjakova, tous deux judokas, ont été nommés respectivement 'Athlète féminine de l'année 2021' et 'Athlète masculin de l'année 2021' (photo), lors d'une cérémonie organisée à Pristina. La cérémonie s'est déroulée en présence du président du CNO du Kosovo, Ismet Krasniqi, de la vice-ministre de la Culture, de la Jeunesse et des Sports, Daulina Osmani, et du président du CNO albanais, Fidel Ylli. De nombreux athlètes des représentants de municipalités et des sponsors étaient également présents, ainsi que des représentants de fédérations sportives, qui ont eu l'occasion de remettre d'autres prix aux côtés des membres du comité exécutif du CNO. Plus d'infos sur www.noc-kosovo.org.



Le CNO lituanien a mis à l'honneur le mois dernier les lauréats des 27es Prix lituaniens du fair-play. La présidente du CNO, également membre du CIO, Daina Gudzinevičiūtė, et la présidente du comité lituanien du fair-play, l'olympienne Austra Skujytė, ont remis les Prix dans les six catégories suivantes: 'Ensemble des réalisations', 'Acte de fair-play de l'année', 'Acte de fair-play d'un jeune athlète ou d'une équipe de jeunes', 'Jeune athlète - un modèle pour ses pairs', 'Projet

Fair-Play' et 'Organisation de fair-play'. Plus d'infos <u>ici</u>. De plus, le CNO a publié le deuxième récit de la deuxième saison de la campagne *HeForShe*, un projet initié par le CNO et promouvant l'égalité des sexes dans le sport. L'histoire d'*Ironmamas* met en lumière la vie d'Agnè Šniukienè, la dirigeante d'*Ironmama*, un club de triathlon réunissant des femmes fortes et ambitieuses, et d'Agnè Klimaitienè, son homonyme, ainsi que de leurs familles. Tous les détails <u>ici</u>.



L'Académie olympique digitale du CNO marocain a organisé le 15 mars une visioconférence sur le thème 'Rencontre avec des olympiennes'. Quelques jours auparavant, le CNO a

réalisé le troisième module de la formation des entraîneurs de haut niveau à Bouznika. Plus d'infos sur www.cnom.ma.org



Pour célébrer la Journée internationale femmes, la commission des femmes dans le sport du CNO mongol a organisé un événement rassemblant les membres féminins du CNO, en présence du membre du CIO et premier viceprésident du CNO, Batbold Battushig et du président par intérim du CNO, Choijgavaa Naranbaatar. La commission mettra en œuvre le projet du Conseil Olympique d'Asie (OCA), à développement savoir "Le social l'Olympisme", organisera une et série d'événements comme un séminaire l'autonomisation des dirigeantes sportives, une "Journée du sport avec des médaillées olympiques et des olympiennes" pour les élèves



du secondaire et une diffusion de contenu sur le leadership sportif féminin en tant que modèle.



Le CNO de la République dominicaine et l'Association des journalistes sportifs vont signer une série d'accords afin de renforcer le mouvement sportif en formant des responsables de communication aux questions techniques des différentes disciplines sportives. À noter qu'une conférence intitulée "Cycle olympique 2024 : parcours et défis pour l'Olympisme dominicain" a été donnée par le directeur technique du CNO, Juan Febles Dalmasí, en présence de nombreux membres de l'Association des journalistes sportifs dans le cadre de la Semaine commémorant 93e anniversaire l'Association (photo). Détails complets ici. Par ailleurs, le programme Solidarité Olympique du CNO va renforcer ses programmes de formation afin de disposer d'un leadership qualifié à court et moyen terme. Un séminaire-atelier préalablement organisé à cet égard. Plus de détails ici. La commission femme et sport du CNO a également célébré la Journée internationale des femmes en invitant les athlètes féminines de tout le pays à travailler avec leurs homologues masculins pour que la parité dans le sport devienne une réalité.



La commission des femmes dans le sport du CNO vénézuélien a célébré la Journée internationale des femmes au siège du CNO. À cette occasion, des personnalités sportives vénézuéliennes ont été récompensées pour leur travail et leur contribution au sport. La célébration s'est conclue avec l'inauguration de l'exposition héroïnes photographique 'Les du sport vénézuélien' par le photographe du CNO, Edilzon Gamez.

COMITÉS D'ORGANISATION

DES JEUX OLYMPIQUES

PARIS 2024



Le 10 mars dernier, le comité d'organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques Paris 2024 et le comité d'organisation des Jeux Olympiques de la Jeunesse Dakar 2026 ont signé au siège de Paris 2024, une convention de collaboration renouvelant l'engagement des deux organisations en faveur de la réussite des prochains Jeux Olympiques de la Jeunesse à Dakar. Tony Estanguet, président de Paris 2024, et Mamadou Diagna Ndiaye, président de Dakar 2026 (photo), ont paraphé cette convention dont l'objectif principal pour Paris 2024 et Dakar 2026



demeure d'optimiser l'organisation et la livraison des Jeux et de renforcer leur héritage. Cela se traduira notamment par du partage d'expérience et de bonnes pratiques sur tous les aspects de l'organisation des Jeux ainsi que des actions de communication communes. Communiqué complet ici.

ORGANISATIONS RECONNUES



Des représentants des athlètes des Comités Olympiques Européens (COE) et du CIO ont débattu de l'avenir du sport lors d'une réunion avec Margaritis Schinas, vice-président de la Commission européenne et commissaire pour "La promotion de notre mode de vie européen" lors d'une réunion tenue le 10 mars à Bruxelles (Belgique). Gerd Kanter, président de la commission des athlètes des COE, qui était en visioconférence, et Emma Terho, présidente de la commission des athlètes du CIO et membre de la CE du CIO, ont ainsi pu présenter la contribution athlètes européens sous forme de recommandations portant sur les priorités du sport européen dans les années à venir, en vue de la Conférence sur l'avenir de l'Europe. Parmi les autres participants, figurait entre autres le président des COE et membre du CIO, Spyros Capralos. Infos détaillées ici.



Le Comité International Paralympique (IPC) a annoncé les deux nouveaux membres élus à son Conseil des athlètes qui serviront un mandat de quatre ans jusqu'aux Jeux Paralympiques

d'hiver Milano Cortina 2026. Il s'agit de Birgit Skarstein (Norvège, para ski de fond) et de Joshua Peter Duek (Canada, para ski alpin) (photo). Deux autres athlètes, Mitchell Gourlay (Australie, para ski alpin) et Rico Roman (États-Unis, para hockey sur glace) sont arrivés à égalité pour la dernière place. Le Conseil des athlètes de l'IPC, qui doit se réunir en avril, départagera ces deux candidats pour la troisième place. Communiqué complet ici. Le 8 mars, l'IPC a annoncé les trois lauréates des Prix de la reconnaissance de la Journée internationale des femmes. Les lauréates sont : l'entraîneur zimbabwéenne, Oripa Mubika dans la catégorie 'Leadership'; la championne paralympique de Singapour, Yip Pin Xiu dans la catégorie 'Emerging Leadership'; et le Comité paralympique de Nouvelle-Zélande dans la catégorie 'National Paralympic Committee and International Federation'. Tous les détails ici.



L'Agence Mondiale Antidopage (AMA) a signé le 14 mars un protocole d'entente avec l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE; ASEAN en anglais) pour collaborer à

diverses activités de développement de programmes antidopage. La signature a eu lieu à Dubaï lors de la 17e réunion intergouvernementale Asie/Océanie sur la lutte contre le dopage dans le sport, organisée par l'organisation nationale antidopage des Émirats arabes unis. Le protocole d'entente, signé par le



président de l'AMA, Witold Bańka, et le secrétaire général de l'ANASE, Dato Lim (photo), a une durée initiale de trois ans. Communiqué complet <u>ici</u>.

IMPRESSUM

ACTUALITÉS OLYMPIQUES

N°1373 18 MARS 2022

Une publication du Comité International Olympique

Pour plus d'informations, contacter :

Sylvie Espagnac Services du porte-Maison Olympique, 1007 Lausanne, Suisse

parole Tél. 41.21 621 64 17 Fax 41.21 621 63 56 actualites@olympic.org